
香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門報
道）澳門博彩監察協調局昨日公布，6月
博彩收入錄得173.55億澳門元，按年下
跌 36.2%，連續 13個月下跌，亦是自
2011年11月以來，錄得最少的一年。今
年首6個月累積博彩收入為1,216.45億澳
門元，按年下跌37%。

賭場禁煙雪上加霜
面對博彩稅收續跌不止，反對娛樂場

全面禁煙的聲音不斷，上月中旬六大博
企更聯署冀保留吸煙室。聯署聲明指
出，六家營運商就保留吸煙室的立場一
致，希望當局在修改或推行更嚴格的法
例時，必須審慎研究和考慮實施全面禁
煙後可能產生的影響。一旦澳門娛樂場

推行全面禁煙，高級博彩客人前往澳門
的次數將減少17%，停留日數亦會縮短
24%。此外，32%高級博彩客人更表示會
選擇前往其他容許吸煙的娛樂場作為博
彩目的地。
6月 30日行政會通過完成討論《修

改〈預防及控制吸煙制度〉》法律草
案，其中草案規定，不允許在娛樂場
吸煙和在煙草製品專賣店設置的吸煙
室吸煙。是次修法會取消吸煙室，包
括娛樂場的「中場」和「貴賓廳」一
律禁止吸煙。對於有意見認為娛樂場
全面禁煙將令下行的博彩業雪上加
霜，衛生局局長李展潤強調，必須把
保障市民健康放於首要位置，「無咗
健康，幾多錢都無用」。

澳門上月賭收再跌36.2%

基金互認開鑼 中銀搶閘交表
兩基金申內地售 審批料不成問題

基金互認昨起接受申請，中銀香港資產管理行政總
裁區景麟昨在電話會議指出，中銀香港已聯同中

行正式向中證監申請，將兩隻香港基金北上到內地銷
售，相信有關監管機構審批申請需要一段時間，又認為
基本審批上不會有問題，惟在一些技術上，如基金報價
等問題需要商討。中銀香港兩隻北上基金分別為港股基
金及離岸人民幣高息債券基金。

推新基金顧及互認
內地一向偏好投資股票，惟近期內地投資者投資基金
的比例有所增加。區景麟認為，內地投資者對基金互認
需要時間適應，但相信基金互認可增加基金的購買量，
至於基金拆賬等事宜則未肯透露。他又指，未來會盡快
推出新基金，新基金除了考慮本港需要，亦會顧及內地
投資者，希望做到兩者兼顧。新基金達到法規所要求的
條件後，亦會申請於內地銷售。
區景麟稱，北上的基金暫時計劃於內地主要城市銷

售，人手方面早有部署，亦會因應基金互認增加人手。
同時中銀香港與中行有緊密合作，會就資源及人才互相
交流。他認為基金互認會吸引更多外資，同時有助吸引
更多專才來港。

南下基金收費相若
昨日為本港公眾假期，因此內地基金南下申請分銷資

格今日才正式開始。中銀香港全球市場副總經理梁偉基
指，中行旗下中銀基金今早亦會到證監會遞交申請表，
申請旗下兩隻基金南下銷售，兩隻基金會是增長型股票
基金及混合型證券投資基金。
梁偉基表示，南下基金的收費與現有的基金收費相

若，惟在贖回費上有所差異，需要商討後再決定。未來
會視乎客戶需要，或會與其他內地基金公司合作，例如
行業基金及民企等，以滿足港人需要。

股市調整有利銷售
最近A股較為波動，梁偉基認為股市調整後，可令投

資者認清風險，同時減低投資者摸頂買入股票基金的風
險，相信有利銷售反應。
另外，他認為人民幣投資的渠道愈來愈多，對人民幣
資金池有正面影響，相信資金池的規模會愈來愈大。投
資人民幣的渠道增多，令投資者對人民幣的信心增加，
加上美國加息預期，令持有人民幣變得更吸引，相信未
來人民幣會保持平穩。
中銀香港副董事長兼總裁岳毅表示，基金互認是繼滬

港通後內地與香港資本市場互聯互通的另一個重要里程
碑，可為兩地投資者拓寬跨境投資渠道，提升兩地基金
市場的競爭力，有助推動香港成為亞洲資產管理中心。

匯豐兩基金申南下
匯豐昨日亦表示，將為旗下兩隻內地基金申請南下分

銷的基金互認資格，該兩隻基金分別為股票基金和多元
資產基金，均屬投資於內地市場，並由匯豐環球投資管
理於內地的合資企業匯豐晉信管理。審批成功後，將通
過匯豐香港及交銀香港分銷。匯豐大中華區行政總裁黃
碧娟表示，基金互認將進一步鞏固本港身為國際及本港
投資者買賣人民幣產品主要投資樞紐的地位。該行在人
民幣業務及環球市場的資產管理能力具有優勢，會成為
香港首批提供基金互認服務的銀行之一。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）昨日是
內地及香港基金互認正式開閘的一天，業內分析認
為，境內基金在境外發售，無疑能為A股帶來海外投
資者。目前來看，在首批赴港申請的內地基金中，股
票型方向居多，境外投資者亦恰巧對中國股權市場興
趣濃厚。隨着後期基金產品逐步豐富，A股市場極有
可能增加大批海外資金。

南下基金股票型居多
有香港金融律師表示，從接洽到的內地公募基

金客戶申請互認來看，內地客戶帶來的首批基金
以股票型居多。一旦順利獲批，在香港市場銷
售，這些內地基金就會起到吸引外資，讓海外資
金曲線投資A股的積極作用。20家內地基金正申
請成為首批互認基金，之後其他內地基金公司相
信會陸續跟進。

瑞銀證券A股策略分析師楊靈修指，內地與香港基
金通過簡化程序在對方市場銷售，利於為A股帶來額
外的海外認購資金，長遠來看意義重大。瑞銀近期的
一份報告顯示，今年內地公募基金發展迅猛，僅4月
的發行額就已突破1,000億元人民幣，其中多為股票
型和偏股型混合基金。
渣打銀行大中華暨東北亞區投資總監Michael

Wittich認為，股權主題的基金是會較為熱門的方
向。此外，中國市場學會理事張銳表示，據香港證監
會披露的資料，目前香港符合申請互認資格的100隻
基金中有57%投資股票市場。通過基金互認獲得增
量資金的同時，境內基金的境外發售亦能為A股引進
優質境外客戶和長期資金，進而改善內地股市投資者
結構。於此對應的是，內地投資者通過購買香港基金
亦可分流A股市場上錢多股少的壓力，減少A股泡沫
堆積的風險，有助市場合理定價。

香港文匯報訊（記者 黃萃華）內地與香港

基金互認昨正式實施，中銀香港（2388）已

搶先向中證監遞交申請表，為旗下兩隻本港

基金申請到內地銷售。母行中國銀行

（3988）旗下兩隻增長型及混合型內地基

金，亦於今日向本港證監會申請南下銷售。

匯豐銀行亦將為旗下兩隻內地基金，申請來

港分銷的基金互認資格。

外資躍躍欲試A股

▲區景麟指，已交表為旗下兩隻本港基
金申請到內地銷售。 資料圖片

◀基金互認昨正式實施，中銀搶先向中
證監遞交申請表。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）證監會董
事局早前公布，一致不支持港交所（0388）
的不同投票權架構（WVR，俗稱同股不同
權）建議草案，等同叫停諮詢。對於有意見

指何不先引入不同投票權架構的公司來港第二上市，監管
責任交由第一上市地？德勤中國全國上巿業務組聯席領導
合夥人歐振興接受本報專訪時表示，此舉無助減低投資者
買該類股票的風險，反會招來立心不良的公司先到監管鬆
動的交易所作第一上市，隨後再到香港第二掛牌集資。
其實本港一直不乏世界知名品牌以第二上市形式在港交
所掛牌，當中包括UNIQLO母企迅銷（6288）、美國名牌
手袋COACH（6388）及宏利金融（0945）等。雖然這類
股份名氣大，但交投量長期偏低（除宏利金融外）。當中
亦有大部分公司港人或許不太熟悉，例如哈薩克銅業
（0847）、麥達斯控股（1021）、嘉能可（0805）、南戈
壁（1878）等。
歐振興指出，這些公司在港第二上市不涉及發新股，旨

在讓海外投資者多一個買賣渠道，及收宣傳之效。這類型
已在英美等地上市的公司，受當地部門嚴厲監管，且大部
分在港第二上市的公司交投量長期偏低，第二上市實際影
響不大。當然，若果是阿里巴巴及百度這種科技巨頭在港
掛牌則截然不同。不過，根據現時的諮詢進度，短期內實
行的機會不大。
他認為，當局可以通過推出不同產品，例如第二上市股
份的ETF指數追蹤產品、相關指數或衍生產品，以增加知
名度。

發揮超級聯繫人優勢
內地政府推出多項政策支持互聯網企業在境內上市，註

冊制將在年底落實，同時推出新三板以及上
海新興戰略板等扶持新興科技企業政策，吸
引不少中概股在美國退市回流A股上市。上
交所繼續維持強勢，反觀香港則停留在同股
不同權的爭論，落後於內地。
歐振興表示，香港需要定位清晰，在背靠
祖國的背景下，加以發揮超級聯繫人的角
色，成為國際與內地的資金配對人。以往香
港是中國內地商品的進出口港，現時形式變
成資金中轉市場，外資通過香港進入中國內
地市場。
內地加速金融改革，但人民幣國際化和資
本賬開放仍然需時，香港有滬港通及深港通
的獨有優勢，更要把握國家「一帶一路」政
策和「走出去」戰略帶來的機會。香港資金
流向增長強勁，部分是由於跨境併購頻繁所
致。香港扮演「超級聯繫人」及直接投資管
道的角色，外來投資者以香港作基地，然後
再進入內地及亞洲其他市場，形成資金自由
行，令愈來愈多內地企業利用香港進行全球併購及投資等
活動。

建亞太融資共同市場
在亞太區內，香港可擔起融資共同市場（Mutual

Market）角色，以穩固國際金融中心地位。早前港交所有
意將本港塑造成國際新股市場，吸引歐美企業來港上市，
但反應未如理想。歐振興認為，始終歐美企業上市會首選
鄰近的紐約或倫敦交易所；香港何不收窄範圍，聚焦鄰近
的東盟市場，吸引東南亞公司來港集資上市？近年泰國、

印尼等新興經濟體高速發展，大量優質企業有融資需求。
港交所不論集資規模或效率均領先新加坡交易所，具再融
資優勢。
港交所行政總裁李小加一直大力提倡將香港塑造為亞太

區的融資共同市場。歐振興表示，「全世界在關注內地金
融市場開放和人民幣國際化帶來的機會，滬港通的成功推
出令所有人想複製這個模式。有了這個範本，香港和內地
將進入共同市場階段，未來滬港通模式還將複製到其他資
產類別，令香港和港交所成為內地不可或缺的合作夥
伴。」

德勤：同股不同權第二上市風險仍大

■■歐振興指歐振興指，，香港應聚焦鄰近東盟市場香港應聚焦鄰近東盟市場，，
吸引優質企業來港集資上市吸引優質企業來港集資上市。。 陳楚倩陳楚倩 攝攝

香港文匯報訊（記者 吳
婉玲）本港股票市場今年
上半年整體向上，帶動新
股上市集資（IPO）活動
活躍。港交所（0388）更
成功重奪失落3年的全球
新股集資額冠軍寶座，集
資額達1,294億元。
德勤昨發布2015年上半

年全球新股集資市場排
名，首三名由香港、上海
和紐約奪得。數據顯示，
共有46間企業於香港新上
市，集資1,294億元；78
間企業於上交所新上市，
集資額1,287億元；37間
企業於紐約證交所新上
市，集資額999億元。另
外，深交所以109隻新股
集資537億元，躋身第六
位。
另據內地傳媒報道，去

年底內地市場預測今年A
股將發行200隻新股，上
半年IPO數量亦已接近預
期目標。不過，有分析指
由於6月A股市場波動幅
度大，許多次新股迅速告
別連續漲停，料今年下半
年IPO速度或會放緩。
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香港文匯報訊（記者 張易）交行（3328）在
混業經營上邁出實質步伐。江蘇證監局昨公告，
批准交行全資子公司交銀國際收購華英證券
33.3%股權。儘管交易尚待銀監會批准，但分析
認為，中證監已放行，銀監會問題不大。
根據江蘇證監局批覆，華英證券第一大股東為
國聯證券（1456），股權佔比66.7%。國聯證券
將於下周一在港掛牌。

料拓投行業務
有接近國聯證券人士表示，交行和國聯今後同
時增資華英，預計投行業務能進一步發展；國聯
和交行系統成為利益相關方，國聯可借助交行及
交銀國際的平台，開展相關業務。
有銀行業分析師引述交行董事長牛錫明在股東
會稱，交行正規劃綜合轉型發展，提升各子公司
核心指標和行業排名，及早達成金融業務全牌
照，完善綜合經營總體布局。分析指，證券業務
是交行未來發展的重要選項，交行進入證券行業
可有多條渠道。交行此前公告稱，已收到人行通
知，其改革方案獲國務院批准，將探索引入民營
資本及高層和員工持股制度等。

交行入股華英證券獲批

香港文匯報訊 阿里健康（0241）昨日公布，
截至今年3月底止年度錄得收入3,720萬元，按年
增加35.3%，主要由於更多用戶採納藥品電子監
管網，令經營藥品電子監管網之收入增長。期
內，虧損擴大至1.015億元，不派末期息，去年度
則虧損3,920萬元。虧損擴大主要由於集團的新業
務推進，包括集團營銷費用的增加以及為了準備
技術基礎設施的早期人力資本投入。期內有數項
單獨項目計入其他收入及收益或其他開支。公司
就與甲骨文香港及甲骨文（中國）軟件系統之歷
史糾紛及法律訴訟訂立和解協議，導致淨收益減
少5,440萬元。此外，公司處置了部分閒置的固定
資產，對賬齡超過一年的應收賬款及其他應收款
項計提了全額撥備，虧損金額共計2,590萬元。

阿里健康虧損擴至1億

金利豐全年多賺63.4%
香港文匯報訊 剛獲周大福企業及萬達集團等
入股的金利豐金融（1031）昨日公布，截至今年
3月底止之年度業績。受惠來自證券經紀、包銷
及配售、保證金及首次公開發售融資之貢獻急
增，集團錄得收益約 24.79 億元，按年增加
34.2%。純利大幅上升63.4%至約12.59億元，每
股基本盈利為7.25仙。
本港證券市場今年首季交易量明顯上升，帶動
其證券經紀、包銷及配售業務造好，該分類錄得
收益約4.27億元，同比大增112.9%，佔集團金融
服務分類收益27.7%。保證金及首次公開發售融
資分類產生之收益約 10.82 億元，按年增長
64.2%，佔集團金融服務分類收益70.2%。
澳門酒店業務收益錄得2.59億元，按年增長
5.2%。澳門近數月賭收持續下跌，金利豐旗下兩
間賭場博彩收益亦按年減少4.5%至6.78億元。

新創建投資德潤環境
香港文匯報訊（記者 吳婉玲）新創建

（0659）昨公布，公司旗下合資企業重慶蘇渝與
重慶水務資產簽訂協議，同意共同投資德潤環
境。重慶水務資產及重慶蘇渝將分別持有德潤環
境約75%及25%股本權益。德潤環境目前持有從
事轉廢為能項目的重慶三峰環境產業集團約67%
股本權益。根據協議，重慶水務資產將向德潤環
境注入旗下持有的重慶水務集團36.6%股份，重
慶蘇渝則以其持有重慶水務集團的13.44%股份以
及部分現金作為對德潤環境之出資。
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